

朝陽科技大學 098學年度第2學期教學大綱
Futures Studies 未來學

當期課號	1014	Course Number	1014
授課教師	林樹全	Instructor	LIN,SHU CHUAN
中文課名	未來學	Course Name	Futures Studies
開課單位	管理學院(四日)	Department	
修習別	選修	Required/Elective	Elective
學分數	3	Credits	3
課程目標	本課程的主要目的在於建構未來學研究與知識體系間的連結。重點課程內容涵括：未來學概念的起源、發展、觀點以及哲學思維的基礎。另將介紹未來科技的趨勢，科技更會進一步從「工具」的角色，蛻變成爲快樂生活的來源。	Objectives	This course is designed to provide the student with an connection in research and knowledge of future studies including element, development, aspect, etc. And then introducing the future technology which will be transformed from tools to the essential elements of life。
教材	1.閻紀宇譯，《未來再發酵》，台北:時報文化，2004. 2.羅雅萱譯，《趨勢學》，台北:麥格羅.希爾，2008. 3.周春堤，《未來學概論》，宜蘭:佛光人文社會學院，2004. 4.謝正一，《永續發展-未來學》，台北:華德博英文教材科技，2007. 5.顧淑馨譯，《全球舞台大未來》，台北:台灣胚生教育，2005. 6.吳信如譯，《人類大未來》，台北:台灣商務，2007. 7.嚴長壽，《我所看見的未來》，台北:天下遠見出版社，2008. 8.教師自編講義。	Teaching Materials	1.Inevitable Surprises-Thinking Ahead in Time of Turbulence. 2.Anatomy of a Trend. 3.The Concepts of Futures Studies-A Theoretical and Practical Approach. 4.Futurology of Sustainable Development. 5.The Next Global Stage:Challenges and Opportunities in Our Borderless World. 6.Wie Wir Leben Werden. 7.嚴長壽，《我所看見的未來》，台北:天下遠見出版社，2008. 8.教師自編講義。
成績評量方式	課堂參與討論30% 期中考30% 期末考40%	Grading	Discussion Performance in Class30% Midterm Examinatin 30% Final Examination 40%
教師網頁	-		
教學內容	1.未來學原理. 2.趨勢學與未來學方法. 3.永續發展與未來學. 5.案例研究與討論.	Syllabus	1.The Principles of Futur0logy. 2.The Trendency and Methodology. 3.The Futurology of Sustainable Development. 4.The Case Studies and Discussion.

尊重智慧財產權，請勿非法影印。